Voix de l'Ain - vendredi 22 août 2014

À la rencontre des chercheurs de nos origines



Le président André Alix a remercié le nombreux public.

amedi 16 août, le président d'ArchéoJurasites avait invité le public à une journée portes ouvertes de son association. Dans le prolongement de celle mise en place par André Berthier, André Alix et son équipe organisent chaque année une journée pour faire découvrir les travaux de recherches effectués depuis 1964.

L'importance du site n'est plus à prouver mais il y a encore beaucoup de travail pour mettre à jour des traces de vie et d'activités militaires dans ce coin du Jura français. Ce ne sont pas moins de 130 personnes qui sont venues, pour la plupart des bons marcheurs, des départements voisins comme l'Ain, les Savoies, le Rhône mais aussi de Bourgogne et de la Suisse toute proche.

La « Maison »

Avant la conférence dans la salle des fêtes, le public a été guidé sur les lieux déjà découverts et a pu se rendre compte des travaux antérieurs dans la « Maison » de l'association.

Celle-ci est située dans le centre du village, dans les locaux de l'ancienne poste. Grâce aux subventions accordées par la



Près de cent personnes ont écouté la conférence dans la salle des fêtes.



Murielle Montandon a répondu à beaucoup de questions après sa conférence.

communauté de communes de Champagnole-porte-du-Haut-Jura et du Conseil Général, les travaux de remise en état ont pu être accomplis à temps pour cette journée.

L'étage offre une salle de réunion pour les conseils d'administration et un local de stockage d'archives fonctionnel. La salle d'exposition est équipée de meubles-vitrines et des panneaux avec photos permettent de mieux situer les travaux. Des documents sonores et des vidéos présentent le site et la thèse d'André Berthier avec beaucoup de réalisme comme ont pu le constater les visiteurs de ce samedi.

Le site internet donne des détails très précis de l'inventaire. Comme le précise André Alix, les objectifs de l'association sont parfaitement définis : outre la thèse d'André Berthier, répertorier les résultats des recherches notamment suite aux travaux forestiers et continuer les travaux sur le château de Chaux-des-Crotenay. De nombreux éléments de connaissance de ce patrimoine oublié ont été mis à jour avec l'aide aujourd'hui d'un archéologue officiel.

Murielle Montandon

Professionnelle de santé à mitemps à Yverdon, Murielle Montandon est présidente de Calligae et travaille sur la région du canton de Vaud voisine du département du Jura. Elle est prospectrice archéologique préventive, c'est-à-dire qu'elle recherche des endroits intéressants qu'elle signale à la section archéologique cantonale qui poussera les recherches plus profondément. Avec ses collaborateurs, elle parcourt les terrains de ce canton depuis Sainte-Croix, siège de l'association, jusqu'au Suchet ou au mont Chasseron. C'est là qu'a été situé un temple romain au sommet (1 607 m) et qui fait vraisemblablement suite à des affrontements qui ont permis aux Romains de prendre un poste militaire helvète un siècle avant notre ère. Ces découvertes, clous de chaussure, épingle, céramiques ou armes, permettent d'avoir une meilleure compréhension des fréquentations humaines et militaires dans des endroits escarpés. Sa conférence a été très appréciée du public et a donné lieu à de nombreuses questions.

CLAUDE BUSTIN